
Stadt Selm
Vorsitzender Ausschuss für Stadtentwicklung,
Verkehr und Wirtschaft
Herr Kleinwächter

per e-Mail

nachrichtlich:
an den Bürgermeister Mario Löhr, an die Fraktionsvorsitzenden und
Einzelpersonen des Rates der Stadt Selm

Unser  Anfrage an den nächsten Ausschuss für Stadtentwicklung,
Verkehr und Wirtschaft am 31.01.2019

Lichtverschmutzung Gärtnerei Kochstraße

Sehr geehrter Herr Kleinwächter,
sehr  geehrte Damen und Herren,

in  letzter  Zeit  sind  seitens  der  Bürger  viele  Beschwerden über  die  Lichtimmissionen – auch
Lichtverschmutzung  genannt  –  bei  uns  eingegangen,  verursacht  durch  die  Gärtnerei  an  der
Kochstraße.

Unter Grundsätzliches findet sich im gem. RdErl. des Ministeriums für Klimaschutz, Umwelt,
Landwirtschaft, Natur und Verbraucherschutz – V-5 8800.4.11 – und des Ministeriums für Bauen,
Wohnen,  Stadtentwicklung  und  Verkehr  –  VI.1  –  850  v.  11.12.2014  zu  Lichtimmissionen
folgendes:
„Licht gehört gemäß § 3 Absatz 2 des Bundesimmissionsschutzgesetz (BimSchG) in der Fassung
der Bekanntmachung vom 17. Mai 2013 (BGBl. I Nr. 25 S. 1274) zu den Immissionen und gemäß
§ 3 Absatz 3 BImSchG zu den Emissionen im Sinne des Gesetzes.  Lichtimmissionen gehören
nach dem BImSchG zu den schädlichen Umwelteinwirkungen, wenn sie nach Art,  Ausmaß
oder Dauer geeignet sind, Gefahren, erhebliche Nachteile oder erhebliche Belästigungen für die
Allgemeinheit oder für die Nachbarschaft herbeizuführen. Genehmigungsbedürftige Anlagen sind
gemäß § 5 Absatz 1 Nummern 1 und 2 BimSchG . ……. .
Nicht genehmigungsbedürftige Anlagen sind gemäß § 22 Absatz 1 Nummern1 und 2 BImSchG
so zu errichten und zu betreiben, dass schädliche Umwelteinwirkungen durch Licht verhindert
werden,  die  nach  dem Stand  der  Technik  vermeidbar  sind,  und  dass  nach dem Stand  der
Technik  unvermeidbare  schädliche  Umwelteinwirkungen  auf  ein  Mindestmaß  beschränkt
werden.“
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Dieser  Sachverhalt  und  die  Beschwerden  der  Bürger  hat  uns  Anlass  zu  folgender  Anfrage
gegeben. Wir bitten um Beantwortung folgender Fragen:

 Seid wann wird die Beleuchtungsanlage betrieben?

 Wie lange ist es beabsichtigt die Beleuchtungsanlage zu betreiben?

 In welchen Zeiträumen wird die Beleuchtungsanlage eingesetzt?

 Gibt es Hinweise über schädliche Einwirkungen der Beleuchtungsanlage auf nachtaktive
Tiere – insbesondere Insekten und Vögel – und Vorschläge zu deren Minderung?

 Ist die Beleuchtungsanlage bei der Stadt Selm angezeigt worden?

 Ist die Vertikal-Beleuchtungsstärke bekannt?

 U. E nach kann eine Minderung nach Stand der Technik sein, die Glasfront der Gärtnerei
(mit licht reflektierender) dunkler Folie abzudecken. Ist es seitens der Stadt Selm geplant,
dem Betreiber entsprechende Maßnahmen aufzuerlegen?

Für die Beantwortung unserer Fragen und einen kurzen Bericht im Ausschuss bedanken wir uns 
im voraus und verbleiben
mit freundlichen Grüßen

gez

Marion Küpper

Fraktionsvorsitzende
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